

Für die Wissenschaft, die dem Sozialismus dient!

UNIVERSITÄTSZEITUNG

40

ORGAN DER SED-PARTEILEITUNG



DER KARL-MARX-UNIVERSITÄT

LEIPZIG
8. 10. 1964
8. JG. / 33 603
15 PFENNIG

Sachsen
Land
12 OKT. 1964



SCHÖNFELDE

Seitdem der Aufruf der Diplom- und Wissenschaftsmathematiker in der LPG Schönfelde, möglichst nochst die Kartoffelklopfer zu bestimmen, im Beisitz bekannt wurde, steht diese Einsatzgruppe im Mittelpunkt des Interesses. Viele Studenten haben sich bereits dem Schönfelder Beispiel angeschlossen. Die höheren Semester der Mathematiker halten außerdem Fochvorträge vor ihnen neuimmetrierten Kommilitonen.

Foto: UZ-Korr. Hans-Peter Gouß

ZACKERICKERLOOSE

Die Journalistikstudenten des 1. und 4. Studienjahrs zählen seit Tagen zu den kreisbesten Einsatzgruppen. Gemeinsam mit den Dorbewohnern fertigten gegenwärtig die Einsatzgruppen im Mittelpunkt des Interesses. Viele Studenten haben sich bereits dem Schönfelder Beispiel angeschlossen. Die höheren Semester der Mathematiker halten außerdem Fochvorträge vor ihnen neuimmetrierten Kommilitonen.

SCHÖNFELD

Studenten der Fochrichtung „Allgemeine Kultwissenschaften“ (3. Studienjahr) fahren seit Tagen zu Ehren des 15. Jahrestages Stolzschichten.

DIE BESTEN

Als beste Einzelsommer im Bezirk Frankfurt (Oder) ermittelte die Bezirks-Instruktionsgruppe Siegfried Westmeyer (Görlitz), der bei 105 dt. ha täglich 29,3 dt sammelte und somit eine Normerfüllung von 226 Prozent erreichte; zweiter ist Lothar Busky (Schönfeld) mit 36,9 dt täglich bei 203 dt. ha, das entspricht 217 Prozent. Beste Sommergruppe sind die Journalistikstudenten des 2. Studienjahrs (Altmodewitz) mit 20,9 dt je Student und Tag bei 105 dt. ha (156 Prozent).

Erfolgreiche Schule des Leitens in Dahlen

Etwas 200 Funktionäre der Parteileitung, der Universitäts- und Fakultätsleitungen berieten Fragen der Ausbildung und Perspektivplanung

Fünf Tage lang stand in der vergangenen Woche die Jugendherberge in Dahlen im Zeichen des ersten Bemühens der Parteileitung unserer Universität um wissenschaftliche Leistungarbeit. Etwas 200 Funktionäre der Parteileitung nahmen an diesem Jahr an dieser seit einem Jahrzehnt bewährten Form der Beratung wichtiger Probleme der Parteiarbeit teil. Nach

Für die Universitäts-Parteileitung hielt vor beiden Gremien das Referat über die grundlegenden Aufgaben der Parteileitung der Karl-Marx-Universität:

„Wir sehen zwei Aufgaben im Mittelpunkt der gegenwärtigen und zukünftigen Arbeit der Parteileitung:

1. die Ausarbeitung des Perspektivplanes bis 1970 und in den Grundlinien bis 1980 als Basis des Kampfes um Höchststand in Lehre und Forschung und

2. die Erarbeitung eines Planes der langfristigen politisch-ideologischen Arbeit, wobei wir uns als erstes Zielsetzen einen Plan der politisch-ideologischen Arbeit unter den Studenten gestellt haben, der bis Ende November fertig werden soll.“

Auf diese beiden Schwerpunkte sollte die Parteiarbeit des kommenden Studienjahres gerichtet sein, und bei der Lösung dieser Probleme muß die Parteiarbeit, insbesondere die Führungsarbeit, weiter entwickelt werden.“

Als besonders wichtig hob Genosse Böhme die Fixierung der grundsätzlichen Anforderungen an die einzelnen Wissenschaftsgebiete und die sie vertretenden Wissenschaftler hervor, wobei die Diskussionen um den Perspektivplan mit den sofort notwendigen Veränderungen verbunden werden müssen; die Grundlagen für unsere Entwicklung bis 1970 und darüber hinaus werden heute geschaffen.

(Fortsetzung auf Seite 2)

Anlässlich des 15. Jahrestages der Gründung der Deutschen Demokratischen Republik wurden zahlreiche Wissenschaftler mit hohen staatlichen Ehrungen ausgezeichnet. Dazu gehören folgende Wissenschaftler der Karl-Marx-Universität:

Vaterländischer Verdienstorden (Silber)

Prof. em. Katharina Hartig
Prof. em. Dr. rer. oec. Basil Spiru
Paul Meisselwitz, Parteiveteran

Vaterländischer Verdienstorden (Bronze)

Prof. em. Dr. phil. Karl-Hermann Werner
Prof. Dr. paed. Walter Reibmann

Orden „Banner der Arbeit“

Prof. Dr. rer. nat. Gerhard Geiseler

Hervorragender Wissenschaftler des Volkes

Prof. em. Dr. med. Dr. med. h. c. Albrecht Pfeiffer

Rudolf-Virchow-Preis

Doz. Dr. med. habil. Hans-Dieter Niebeling

Verdienstmedaille der DDR

Magnifizenz Prof. Dr. oec. habil. Georg Müller
Prof. Dr. rer. pol. habil. Curt Teichmann
Prof. Dr. jur. habil. Rudolf Arzinger
Prof. Dr. rer. nat. habil. Hans Rohleder
Prof. Dr. rer. nat. habil. Heinz Holzapfel
Prof. Dr. phil. Johannes Müller
Prof. Dr. rer. oec. Albrecht Heinze
Dr. phil. Gisela Powulo

Aus Anlaß des 15. Jahrestages der Gründung unserer Deutschen Demokratischen Republik verlieh der Rektor an verdiente Absolventen unserer Universität die

Ehrennadel der Karl-Marx-Universität

Philosophische Fakultät:
Annelore Berger, wissenschaftliche Assistentin am Institut für Pädagogik der Karl-Marx-Universität
Heinz Riebler, Persönlicher Referent beim Vorsitzenden des Staatsrates
Erika Gäbler, wissenschaftliche Mitarbeiterin der Kanzlei des Staatsrates
Gerhard Hesse, Stellvertreter des Hauptdirektors des Deutschen Bühnens
Jürgen Jahn, Stellvertretender Chefredakteur des Aufbau-Verlages
Günter Krause, Mitarbeiter im Ministerium des Innern, Leipzig
Dr. Lothar Kreiser, wissenschaftlicher Oberassistent am Institut für Philosophie der Karl-Marx-Universität
Prof. Dr. habil. Lothar Rathmann, Direktor des Orientalischen Instituts der Karl-Marx-Universität
Dr. Werner Rosenkranz, Mitarbeiter der Abteilung Volksbildung im ZK der SED
Prof. Dr. habil. Otto Rühle, Prodekan der Philosophischen Fakultät und Direktor des Rubenow-Instituts für Bildungsforschung der Ernst-Moritz-Arndt-Universität Greifswald
Günter Schneider, Erster Sekretär der FDJ-Kreisleitung der Karl-Marx-Universität
Dr. Paul Ullmann, Oberlehrer, Direktor der Sonderschule im Dr. Georg-Sedde-Heim, Leipzig

Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät

Prof. Dr. Erika Bordag-Wedengel, Professor mit vollem Lehrauftrag am Institut für Marxismus-Leninismus der TU Dresden
Heinz Bromme, Erster Sekretär und Leiter der Wirtschaftspolitischen Abteilung der Botschaft der DDR in der Volksrepublik Bulgarien
Herbert Duppare, Stellvertreter des Direktors der Ingenieurschule für Kraftfahrzeugbau, Zwickau
Manfred Enzmann, Leiter der Abteilung Bauwesen des Zentralen Statistischen Vertragsgerichts
Rudolf Genschow, Obersteuerbeamter im Ministerium für Staatssicherheit
Dr. habil. Eva Herrde, Dozent am Institut für Statistik der Karl-Marx-Universität
Dr. Eberhard Herzog, stellvertretender Direktor des Instituts für Industrieökonomik der Karl-Marx-Universität
Karl-Heinz Puhmann, Direktor des Amtes für Arbeit und Beauftragung beim Rat des Bezirks Leipzig
Günter Rahm, Werkleiter des VEB Leipziger Pianofortefabrik
Dr. Gerhard Sarodnick, mit der Wahrnehmung einer Dozentur beauftragt, Institut für Arbeitsökonomik Karl-Marx-Universität
Prof. Dr. habil. Siegfried Tamblauer, Projektor für wissenschaftlichen Nachwuchs der Technischen Hochschule für Chemie Leuna-Merseburg

Juristenkafkultät

Harry Frieser, Stellvertreter des Sekretärs der Fakultäts-Parteileitung der Medizinischen Fakultät
Heinz Gerber, Stellvertreter des Leiters der Abteilung Recht und Leiter des Referats Eisenbahnerrecht des Ministeriums für Verkehrswesen
Helmut Kell, Direktor des Bezirksgerichtes Cottbus
Dr. Manfred Mühlmann, mit der Wahrnehmung einer Dozentur an der Juristenkafkultät der Karl-Marx-Universität beauftragt
Dr. Traute Schönrauth, mit der Wahrnehmung einer Dozentur an der Juristenkafkultät der Karl-Marx-Universität beauftragt

Mathematisch-Naturwissenschaftliche Fakultät
Dieter Hager, Leiter der Arbeitsgruppe „Isotopen-Anwendung“ im VEB Kombinat „Otto Grotewohl“ Böhmen
Prof. Dr. rer. nat. habil. Hans Jükel, Rektor der Technischen Hochschule Karl-Marx-Stadt
Gerhard Koenke, Leiter der wissenschaftlich-technischen Abteilung in der Betriebskontrolle des VEB Kombinat „Otto Grotewohl“ Böhmen

(Wird fortgesetzt)